
Madame, Monsieur,

Je souhaitais vous remercier de votre présence à la réunion de 
quartier du 25 novembre 2019. J’ai été heureuse de pouvoir 
échanger avec vous sur les sujets qui vous questionnent.

Je vous adresse donc un résumé des préoccupations qui ont 
été abordées. 
Afin que tout le monde soit informé de façon égale, nous mettons 
en ligne le compte rendu de cette réunion à retrouver sur le 
site de la ville.

Je vous remercie une nouvelle fois de votre présence et je 
vous prie d’agréer, Madame, Monsieur, l’expression de 
mes salutations distinguées.

Nathalie LE YONDRE
Maire

sont

Compte rendu
de Réunion 
du 25 novembre 2019
Voirie-Sécurité-Transport - Eau
Logement  - Eclairage public - 
Urbanisation - Ecoles

Nombre de présents : 120 environ

Rue Salvador Allende : c’est embêtant d’avoir des 
plateaux tout le long lorsqu’on respecte les vitesse, 
ne peut-on pas prévoir des contrôles de vitesse 
Route de Bordeaux pour dissuader des excès ?
> Oui nous pouvons prévoir des contrôles, avec la
gendarmerie. Mais nous ne pouvons pas être là tout le
temps. C’est pourquoi nous faisons des campagnes de
sensibilisation et de répression.  Nous faisons en sorte
que les services de la Police Municipale continuent
d’évoluer, mais le contrôle des vitesses n’est pas leur
mission première. Je fais régulièrement des demandes
auprès de la gendarmerie pour des contrôles en
partenariat avec la Brigade Mobile.

Signalement de la vitesse excessive Route de 
Bordeaux, au niveau de Carrefour Market. 
Solution proposée : feux radars qui passent au 
rouge alors que la vitesse est trop haute. 
> Oui ces feux obligent à réguler la vitesse, nous en
avons à Gujan Mestras. Nous avons fait la demande
sur la route départementale au niveau de l’école et
nous n’avons pas eu l’accord. Nous pouvons le faire sur
les voies communales. Ce systeme de feux me semble
intérressant.  Nous ne l’excluons pas.

Est-il possible d’avoir un miroir pour sortir de la rue 
Drocéra ?
> Nous viendrons voir. Si il n’y a pas de contre indication,
nous pouvons poser un miroir.
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Rue Lucasson : la vitesse a diminué. Mais il y a plus 
de voitures, et toutes les intersections sont plus 
longues.
> Nous sommes en effet nombreux sur les routes. Nous 
essayons d’inciter à des comportements apaisés sur la 
route malgré le nombre d’usagers. 

Je m’inquiète pour les cyclistes au niveau d’Hougueyra 
et Lubec, les jeunes n’ont pas de lumière ni de gilet. 
Ne peut-on pas envisager de piste cyclable ?
> Ce circuit est travaillé pour la création d’une piste cyclable 
au niveau intercommunale. Nous avons fait identifier cet 
itinéraire, les études sont en cours, la réalisation est 
prévue pour 2020.

Rue des Paliqueys, beaucoup de vélo circulent dans 
lumière c’est très dangereux. 
> De la prévention est faite au Collège. Il faut en effet 
continuer à sensibiliser à la sécurité routière les jeunes 
générations.

VOIRIE SECURITE

EAU POTABLE

Copropriété de Mimosa, rue Victor Hamm : 
concernant le problème de voirie, où en est l’étude ?
>Nous avons en effet des problèmes de vitesse et de 
stationnement. Plusieurs réunions ont eu lieu avec 
les riverains, le projet est au chiffrage pour un plateau 
et deux stationnements de façon à mieux organiser le 
stationnement. Le chiffrage qui en découle est  important, 
nous regardons comment optimiser les coûts. Nous 
reviendrons vers les riverains directement concernés 
rapidement. 

Lotissement du Courtiou : le lotissement vieillit 
très mal, s’ajoute à cela des  problèmes d’éclairage 
public. Le revêtement  : des travaux ont été fait 
devant les maisons, ils ont été mal rebouchés. Avec 
la pluie, il y a pleins de trous et de cailloux. N’y a t-il 
pas possibilité de poser des potelets ?
> Nous allons voir si les espaces ont été incorporés. 
Nous allons venir voir pour les problèmes de pluviales et 
de voirie. Nous ferons aussi le point avec le gestionnaire.

Passage piétons au niveau du Gré du bio ? Quand 
il y a du stationnement et que la voiture arrive , on 
ne voit pas les piétons. Peut-on repositionner ou 
remplacer par un parking vélo ?
> Il est vrai qu’en fonction de la lumière, de la vitesse, 
cela peut être dangereux. Nous allons venir voir. Il en est 
de même pour la rue des Saulniers. 

Au collège, est-ce qu’il est prévu de faire un préau 
pour les enfants qui attendent le bus ?
> Une partie doit appartenir au Département et l’autre 
partie à la mairie. Oui nous pouvons solliciter le 
Département pour étudier le projet.

Urbanisation derrière la rue de Teychan, pour 
accueillir les Hélianthèmes. Dans ce secteur, l’eau 
n’est plus potable. Nous sommes obligés de racheter 
des bouteilles d’eau depuis 3 mois.
> Nous faisons régulièrement le point avec le délégataire 
du service de l’eau, et nous n’avons eu aucun signalement 
de cet ordre. Sur le plan réglementaire, il y a rien à 
signaler. On ne peut pas dire que l’eau n’est pas potable, 
c’est inexact d’en parler en ces termes.  
Les experts ont changé le système de traitement de l’eau 
en repassant au chlore. Je n’ai pas eu de retours des 
administrés.



LOGEMENT

ECOLES

URBANISATION

Où en est le projet de contournement du Nord Bassin ?
>Le sujet de la mobilité est important. Il y a eu plusieurs 
ateliers de réflexion avec les riverains, les commerçants et 
associations organisés par le Département de la Gironde. 
Des itinéraires ont été envisagés mais rien d’arrêté, avec 
l’ambition de coupler avec le développement des transports 
en commun. ll apparait en effet nécessaire de développer 
des transport en commun. C’est un projet vaste avec de 
nombreuse études longues portées par le département de 
la gironde avec beaucoup de concertation. Vous serez

 informés et consultés par le biais de la communication au 
fur à mesure de l’évolution.

Qu’est ce qui est mis en place au niveau des transports 
à Audenge?
> Il y a les bus TransGironde Proximité, ainsi que le 
Transport à la demande par navette avec la communauté 
d’agglomération. Et le CCAS participe sur le reste à charge  
du Transport à la Demande en fonction de certains critères. 

TRANSPORT

Pour les jeunes qui veulent rester à Audenge, ils 
n’ont de moyens de se loger. Ils n’ont pas accès aux 
logements sociaux. Que faites vous pour les jeunes 
actifs ?
> C’est très compliqué. Mais 80 % de la population peut 
prétendre au logement social. Le marché est en effet très 
tendu sur Audenge comme sur toutes les communes du 
Bassin. Je reçois toutes les semaines des administrés 
sur cette question. La mairie n’est pas propriétaire, nous 
portons un regard attentif aux Audengeois. La commune 
n’intervient pas auprès des bailleurs/ propriétaires privés. 
Il n’y a que sur les logements sociaux que nous sommes 
consultés. 

L’urbanisation implique l’augmentation des enfants 
dans les écoles. Ce qui dégrade le service auprès 
des enfants, notamment au niveau de la restauration. 
Les enfants n’ont plus le temps de manger. Il y a 8 
rotations au self. il y a vraiment des problèmes.
> Cette affirmation ne repose sur rien, elle est inexacte. 
L’association des Parents d’Eleves ne nous a pas fait 
part du tout de ce probleme. Nous avons agrandi le self 
l’an dernier et nous n’avons aucune création de classe 
sur l’élémentaire. Et la création de la 10ème classe à la 
maternelle a été très largement anticipée.
En tant que gestionnaire nous regardons les prévisions 
d’effectifs afin d’anticiper.  Je vous invite à faire remonter 
les problèmes à votre association de parents d’élèves. 

Urbanisation : N’avez-vous pas de pouvoir ?
> Les règles d’urbanisme sont soumis au PLU. Nous 
essayons de travailler en amont le plus possible avec le 
service et les acteurs de l’immobilier pour faire plus de 
qualité, moins de logements dans le quartier, ou autrement, 
etc. 
L’Etat nous demande de densifier nos communes. L’Etat 
nous demande d’éviter l’étalement urbain, de construire 
des logements sociaux. Nous sommes contraints de nous 
référer à cette législation. Mais l’objectif n’est pas de faire 
grossir la commune mais de respecter un équilibre. 

Quand vont s’arrêter les constructions qui se 
développent ?
> Nous subissons le phénomène de division des 
parcelles. Nous avons aussi des parcelles vendues par 
des propriétaires audengeois qui cèdent leur terrain à des 
promotteurs qui se positionnent.
L’objectif n’est pas de faire grossir la commune. Il y a 
une évolution que nous tentons de contenir en essayant 
de conserver une authenticité. Nous veillons à garder 
l’équilibre entre évolution et nature pour garder le caractère 
nature, convivial, et de proximité de notre commune.



Rue des Tchancats : Nous sommes locataires 
de Gironde Habitat, nous demandons 
régulièrement des actions d’entretien : élagage, 
toiture, ...car nous avons des fuites. Pourriez 
vous les pousser à réagir ?
> Oui nous pouvons intervenir. Nous sommes 
intervenus récemment auprès du gestionnaire sur 
un problème d’espaces verts suite à la tempête 
Amélie.

Pouvez- vous prévoir l’entretien du chemin du 
Taguet détérioré par le passage des camions 
qui extrait les sédiments suite au dragage du 
port ?
> Les travaux de dragage prennent fin sous peu. 
Nous allons regarder ce qu’il est possible de faire.  

ENTRETIEN

STATIONNEMENT

MUNICIPALITE

Rue Félix  Arnaudin : il n’y a pas de 
stationnement, alors qu’il ya de la place sur la 
voie. Ne peut-on pas se garer sur au moins un 
côté ?
> Il faut que l’on regarde si on peut faire ce qui 
a été fait rue Drocéra pour tracer des places de 
stationnement.

Rue des Ecluses : les véhicules se mettent 
entre les poteaux et  les maisons sur les 
trottoirs et la piste cyclable, vous n’avez pas 
bloqué suffisamment, c’est dangereux. 
> Nous connaissons ce phénomène. Nous avons 
installé une quantitié importante de potelets. Afin 
de bloquer le stationnement sauvage.

Rue René Dumont : Est ce qu’il est prévu 
des places de stationnement visiteurs dans 
l’opération réalisée ?
> Nous avons relancé le gestionnaire sur cette 
question. 

Qu’en est-il du projet d’agrandissement du camping ?
> Le terrain avait été zoné pour prévoir l’agrandissement 
du camping. Le permis d’aménager avait été accordé il y 
a plusieurs mois mais la municipalité reprend en gestion 
le camping à partir du 1er décembre. Le projet est donc en 
suspend.

Déploiement de la fibre, au vue des travaux bien 
avancés, où en est t-on de la rue du Maréchal Juin?
> Vous pouvez tester l’évolution du déploiement sur le site 
Girondehautmega.fr. Le déploiement se fait sur  6 ans. En 
effet en raison de la défaillance des opérateurs privés hors 
métropole, le développement du réseau est essentiellement 
issu du financement public.

Pourquoi Biganos et Audenge sont les seules 
communes à ne pas avoir 2 passages des ordures 
ménagères ?
> Nous sommes plusieurs communes du nord Bassin dans 
ce cas. La COBAN a changé le mode des collectes en 
2017, ce qui nous a fait économiser 1million d’euros. Selon 
les demandes, nous avons doté les administrés qui en ont 
fait la demande de bacs supplémentaires. D’ici un an, nous 
changerons de marché de collecte, il pourrait alors y avoir 
des changements. Mais, en 2017 je n’ai eu aucun courrier 
de réclamation sur ce changement. 

Peut-on qualifier les quartiers ? Afin que l’on puisse 
se repérer ? Avec l’implantation de panneaux 
d’identification des secteurs. 
> Cela mériterait d’être harmonisé. A réfléchir.


